



JANVIER 2025 • ÉDITION 1

NEWSLETTER

*Focus sur les activités phares
de l'Association Marocaine de Planification Familiale*



ÉDITORIAL

par Pr Abdellatif Maamri
Directeur exécutif de l'AMPF

Suite à notre première édition et à l'édition spéciale sur le séisme d'Al Haouz, je suis ravi de vous présenter ce nouveau numéro. Découvrez les actions marquantes de l'AMPF et notre engagement sans faille pour la santé sexuelle et reproductive au Maroc.

En novembre dernier, nous avons eu l'honneur d'accueillir une délégation internationale de l'IPPF Londres, de l'IPPF Monde Arabe et de l'Association Tunisienne de la Santé de la Reproduction. Cette rencontre fructueuse a permis de partager nos réussites et nos défis en matière de durabilité, et de lancer un programme d'échange prometteur.

Par ailleurs, suite aux inondations dans la province de Tata, l'AMPF a organisé des caravanes médicales pour venir en aide aux populations touchées, offrant des services de santé spécialisés et un soutien psychologique. Je suis fier de l'engagement de nos équipes sur le terrain, qui ont su apporter une assistance précieuse dans des circonstances difficiles.

Ce numéro vous propose également un aperçu de notre participation au Sommet d'Impact des Médias Numériques 2024, où nous avons pu échanger sur l'utilisation éthique de l'intelligence artificielle dans le domaine social. De plus, nous sommes heureux d'annoncer un nouveau partenariat avec Project Soar, visant à renforcer l'autonomie des adolescentes marginalisées au Maroc.

Enfin, nous vous invitons à découvrir nos campagnes de sensibilisation digitales, notamment celle sur la violence en ligne, menée en partenariat avec RNW Media. Je vous souhaite une agréable lecture et vous remercie de votre intérêt pour les activités de l'AMPF.

DANS CE NUMÉRO

- L'AMPF accueille une délégation internationale et lance un programme d'échange
- Organisation de caravanes médicales par l'Association Marocaine de Planification Familiale au profit de la population de Akka et Tissint, province de TATA
- Interview du Pr. Abdellatif Maamri, Directeur de l'AMPF sur Chaine Inter
- Participation de l'AMPF au sommet d'impact des médias numériques 2024 (DMIS)
- Accord de partenariat entre l'AMPF et Project Soar

L'AMPF accueille une délégation internationale et lance un programme d'échange

Du 11 au 14 novembre 2024, l'Association Marocaine de Planification Familiale (AMPF) a accueilli une délégation composée de représentants de l'IPPF Londres, de l'IPPF Monde Arabe et de l'Association Tunisienne de la Santé de la Reproduction (ATSR). L'objectif principal de cette rencontre était de partager les réussites et les défis du programme de durabilité de l'AMPF tout en renforçant les échanges autour des pratiques novatrices en santé sexuelle et reproductive (SSR).

L'AMPF a été choisie comme exemple de réussite en matière de durabilité afin d'en tirer des enseignements et de les partager avec d'autres associations. De plus, l'AMPF a développé un programme d'échange auquel d'autres organisations, des étudiants universitaires et d'autres personnes peuvent s'inscrire. Il s'agit d'un programme de trois mois, dans le cadre duquel les organisations viennent s'informer sur la durabilité financière et sociale et effectuer un stage au sein de l'organisation. Cette visite a pour but de partager les succès et les défis du programme de durabilité de l'AMPF.

La première journée a été marquée par une présentation stratégique sur la durabilité, animée par Dr. Fadoua BAKHADDA, directrice régionale de l'IPPF Monde Arabe. L'inauguration de la radio associative YALAH GENEXT a également constitué un moment fort, soulignant le rôle essentiel des médias communautaires dans la sensibilisation des jeunes.

La délégation a ensuite visité le Centre ASSAFIE à Salé, où elle a pu découvrir les pôles de formation et médical, ainsi que les stratégies innovantes mises en place pour l'autonomisation des femmes et des jeunes. À Fès, les participants ont exploré le complexe Lalla Fatima Zahra Alaâzizia, où le Pr. Abdellatif Maamri a présenté une évaluation de la vulnérabilité. Dr. BAKHADDA a animé une session sur l'autonomisation socio-économique des femmes, mettant en lumière son impact direct sur la santé sexuelle et reproductive. La visite à la clinique de Sefrou, un modèle de coopératives féminines, a illustré l'importance de l'entrepreneuriat social pour garantir la durabilité des services en SSR.

Les deux derniers jours ont été consacrés aux initiatives destinées aux populations migrantes et vulnérables. Au Centre Bni MAKADA, le Pr. Maamri a présenté un modèle de durabilité adapté aux migrants, tandis qu'une démonstration d'une valise de télémédecine a révélé une solution innovante pour atteindre les patients éloignés. La collaboration entre l'AMPF et le Croissant Rouge au Centre de Prestations de Services de Fnideq a également été mise en avant. La visite s'est conclue par une intervention inspirante de Mme Khadija EL GHALEMI, présidente de l'AMPF, qui a souligné l'importance d'une bonne gouvernance pour assurer la pérennité des actions menées. Cet événement a non seulement renforcé les échanges autour des pratiques novatrices en SSR, mais a également positionné l'AMPF comme un modèle exemplaire à suivre pour d'autres organisations dans ce domaine crucial.



Best of



Organisation de caravanes médicales par l'Association Marocaine de Planification Familiale au profit de la population de Akka et Tissint, province de TATA

Dans le cadre des efforts humanitaires visant à atténuer les impacts des récentes inondations qui ont frappé la région de Tata, et pour contribuer à l'opération "Rayaâ" conformément aux Hautes Instructions de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu l'assiste, visant à assurer les soins nécessaires aux populations des zones touchées par les vagues de froid et les inondations, l'Association Marocaine de Planification Familiale a organisé deux caravanes médicales au profit de 2601 personnes affectées dans les communes de Tissint et Akka.

Cette initiative avait pour objectif d'offrir des services médicaux spécialisés et un soutien psychologique aux personnes touchées, en accordant une attention particulière à la santé reproductive. La première caravane médicale s'est déroulée le 21 décembre 2024 dans la commune de Tissint, tandis que la seconde a été organisée le 22 décembre 2024 dans la commune d'Akka.

Les deux caravanes ont mobilisé une équipe médicale composée de 17 spécialistes, notamment en gynécologie, médecine générale, soutien psychologique, sages-femmes, assistants médicaux et pharmaciens, ainsi que des membres du personnel de l'association. Un total de 2601 bénéficiaires ont reçu des prestations de médecine générale et de gynécologie, des séances de soutien psychologique, la distribution de moyens de contraception, des conseils sur la prévention des infections sexuellement transmissibles, ainsi que des dépistages rapides du VIH. L'initiative a également inclus des actions de sensibilisation autour de la santé reproductive et de la prévention des violences basées sur le genre.

Une des innovations marquantes de ces caravanes médicales a été l'utilisation de consultations à distance en cardiologie grâce à la technique de l'électrocardiographie, réalisée avec l'intervention d'un cardiologue basé à Rabat. Cette opération a été rendue possible grâce à l'usage de kits médicaux avancés permettant la réalisation des examens nécessaires.

Ces caravanes ont également bénéficié d'une couverture médiatique assurée par la radio associative "Yallah Jinx" affiliée à l'Association Marocaine de Planification Familiale, contribuant à sensibiliser le public à l'importance et aux objectifs humanitaires de cette initiative.

À travers cette action, l'association réaffirme son engagement en faveur de la solidarité et de l'humanitaire pour soutenir les populations vulnérables et affectées, en conformité avec les orientations stratégiques du Ministère de la Santé et de la Protection Sociale, et pour améliorer les conditions de santé et de bien-être psychologique dans ces circonstances difficiles.



Ecoutez le reportage de chaîne inter à propos de la caravane



Interview du Pr. Abdellatif Maamri, Directeur de l'AMPF sur Chaine Inter

Dans une interview sur Chaine Inter, le Directeur de l'AMPF Pr. Abdellatif Maamri, a partagé des réflexions profondes sur des enjeux cruciaux liés à la santé sexuelle et reproductive. Cet échange a mis en lumière le rôle vital de l'Association Marocaine de Planification Familiale (AMPF) depuis sa création en 1971.

Bonne écoute !



Pr. Abdellatif Maamri
Directeur exécutif de l'Association Marocaine de Planification Familiale



INTERVIEW
CHAINE INTER



**Ecoutez l'intégrité de
l'interview**



Participation de l'AMPF au sommet d'impact des médias numériques 2024 (DMIS)



L'Association Marocaine de Planification Familiale (AMPF) a participé au Sommet d'Impact des Médias Numériques 2024, tenu à Haarlem, Pays-Bas, au siège de RNW Media. Cet événement mondial s'est concentré sur l'application éthique, inclusive et équitable de l'intelligence artificielle (IA) dans divers domaines d'impact social. Le sommet a rassemblé des experts et des acteurs du changement venant du monde entier pour discuter des initiatives basées sur l'IA et échanger sur les moyens d'en optimiser l'usage dans un cadre éthique.

A propos du sommet d'impact des médias numériques (DMIS24)

Le sommet a mis en lumière des initiatives soutenues par l'intelligence artificielle et a permis de réfléchir à l'avenir d'un paysage IA plus éthique, inclusif et équitable. Il a réuni des experts internationaux autour de discussions sur l'intégration de l'IA dans des projets sociaux tout en mettant l'accent sur l'importance de respecter des normes éthiques dans son utilisation.

le rapport DMIS

Accord de Partenariat entre l'Association Marocaine de Planification Familiale & Project Soar

L'Association Marocaine de Planification Familiale (AMPF) et Project Soar ont signé un partenariat stratégique dans le cadre du projet #BIGGERHealth le mercredi 20 Novembre 2024 au siège de l'AMPF Rabat, visant à renforcer l'autonomie des adolescentes marginalisées au Maroc. Cette collaboration met l'accent sur la promotion des droits des jeunes filles et l'accès aux ressources nécessaires pour une vie saine et indépendante. Une avancée majeure pour l'avenir.



[#AMPF](#) [#soarproject](#) [#partenariat](#)

NOS CAMPAGNES DE SENSIBILISATION DIGITALES

16 JOURS D'ACTIVISME

It's real violence

Dans le cadre des 16 jours d'activisme, nous avons lancé une campagne digitale de sensibilisation sur la violence en ligne, en partenariat avec RNW Media. Sous le slogan « C'est une réelle violence », cette initiative visait à attirer l'attention sur les impacts graves des agressions en ligne et à encourager des comportements responsables dans les espaces numériques. Grâce à un large éventail d'outils numériques et de contenus percutants, la campagne a touché plus de 2,5 millions de personnes. Un pas important vers la reconnaissance et la lutte contre cette forme de violence souvent sous-estimée.

Découvrez cette campagne 



Mobilisation contre la violence à l'égard des femmes : une campagne avec SVRI

Dans le cadre de notre engagement pour l'égalité et la santé, nous avons lancé une campagne digitale en partenariat avec le SVRI (Sexual Violence Research Initiative). Cette initiative a mis en lumière l'importance des services de santé sexuelle et reproductive (SSR) dans la lutte contre la violence à l'égard des femmes. À travers des actions de sensibilisation, des ressources éducatives et des témoignages, nous avons visé à renforcer l'accès aux services SSR.

Découvrez cette campagne 



Quand l'AMPF et ARROW Unissent Leurs Efforts pour Promouvoir les DSSR



Dans le cadre de son engagement en faveur de la santé et des droits sexuels et reproductifs (DSSR), l'Association Marocaine de Planification Familiale (AMPF) a organisé une visite d'échange enrichissante en partenariat avec l'ONG The Asian-Pacific Resource & Research Centre For Women (ARROW). Cette initiative stratégique visait à renforcer la coopération Sud-Sud et à promouvoir des approches innovantes en matière de DSSR au Maroc et dans la région Asie-Pacifique.

JANVIER 2025
ÉDITION 1

AMPF'NEWS

